



架け橋

八雲町立熊石中学校 学校通信 第 4 号
令和6年7月23日発行

校 訓
自主 (知) 協調 (徳) 壮健 (体)
学校教育目標
自ら学びを広げる賢い生徒 (知)
自他を尊重し未来を拓く明るい生徒 (徳)
活力あふれる心身共にたくましい生徒 (体)

E-mail : kumaishi-jh@town.yakumo.hokkaido.jp
TEL : 01398(2)3396 Fax : 01398(2)2446

熊石中ホームページはこちらから → <https://www.town.yakumo.lg.jp/site/kumaishi-jh/>



「便利であればあるほど・・・」

校長 田手 淳

7月8日(月)に2年生を対象にした薬物乱用防止教室を、そして7月16日(火)には、全学年を対象にしてスマホ・携帯安全教室を実施しました。

薬物乱用防止教室では、未成年者の飲酒や喫煙の体への悪影響の話をはじめ、様々な薬物の乱用とその常習性や害の恐ろしさについて八雲警察署生活安全係の署員の方に講師になっていただき学びました。

スマホ・携帯安全教室は、スマートフォンの使用にかかわる危険性について携帯電話会社の方にお話ししていただきました。

近年、情報端末の急速な普及により、子どもたちにも身近な存在となったスマートフォン。様々な情報が手軽に入手できるなど便利になった反面、子どもたちが多くの有害サイトの危険にさらされています。いつでもどこでも気軽に使えるからこそ、使い方を間違えればすぐにトラブルに巻き込まれるきっかけとなります。

包丁は、うまく使えばおいしい料理を作る道具になりますが、悪用すれば凶器になることくらい誰でも知っています。それは、尖っている見た目で見えない危険性が分かるからです。しかしスマートフォンは包丁のように鋭い見た目にはなっていないため、その危険性は見えづらいものですが、油断して使い方を誤れば、包丁以上の凶器になります。便利の陰に隠れている危険性を忘れてはいけません。

インターネットを利用できるスマートフォンは、電話というよりパソコンです。音楽を聴いたり、買物ができたり、ゲームができたりと、子どもにとってスマートフォンは簡単に情報を入手できる便利な道具になっています。それと同時に何も知らない子どもをいつの間にか大人の危険な世界へと誘い込み、色々な問題を引き起こす原因にもなっています。子どもは大人以上に機能を使いこなします。親の目の届かないところで手軽に得ることができる情報の中には、役立つ情報だけではなく、有害な情報が含まれています。冒頭で触れた薬物に関しても、スマートフォンでアクセスしたサイトがきっかけで、違法薬物へ接触することにつながったりします。

好奇心から見てはいけない情報を見ているかもしれません。そして、子どもたちはメールを通じて必要以上にその交友関係を広げ、顔も知らない相手と連絡を取っているかもしれません。親が知らないうちに被害を受けたり、場合によっては加害者になったりしている、という可能性もあるのです。

一旦スマートフォンを持たせてしまうと、子どもは親の思いや意図とは違った使い方をしているケースが多く、その結果、色々な問題が生じています。学年があがるにつれ、メールやインターネットを利用する機会も多く、大人が思いもつかない世界に飛び込んでいるケースもあります。子どもたちは想像以上に知識や技術を習得しており、自由自在に使いこなしているのです。必ず親子で約束を決めて使わせましょう。例えば・・・、

◇自分の部屋や深夜には使わない◇一定額以上は使わない◇他人を傷つけるような使い方をしない◇心当たりのないメールは親に報告する◇必ずフィルタリングをする◇約束違反は使用を禁止するなど・・・。

明日から夏休みが始まります。30日間の夏休みは、日ごろできないことにチャレンジする機会にもなります。何かに挑戦することは自らを成長させるためには大切なことです。一日中スマートフォンをいじって過ごしてしまったなどというもったいない時間の使い方をしないでほしいものです。どんなことに挑戦した夏休みだったのか、夏休み明けの活動報告を楽しみにしたいと思います。

宿泊研修

7月17日(水)18日(木)、「一期一会～Best smile, Best memories」をスローガンに、2年生8名が宿泊研修に行きました。1日目は、陸上自衛隊函館駐屯地で職業体験学習を行い、その後昼から自主研修を開始しました。研修中に班ごとで、お店に入り昼食をとり、五稜郭周辺の施設をそれぞれ見学した後市電に乗り、旧函館公会堂に集合しペンションへ。夕食後ロープウェイで函館山へ上りました。2日目は、晴天の中大沼でボートオリエンテーリングと、鹿部町で足湯に入り、間歇泉見学をしました。2年生8名全員での宿泊研修、よく食べよく寝てよく学んだ充実の旅行となりました。



クリーン作戦

7月10日(水)放課後、クリーン作戦が行われました。普段清掃しない所を、協力してきれいにする事で、自主的に学校環境を整える意識をもってほしいと、生徒会がボランティアを募集しました。すべての生徒がそれに応え参加し、体育館のギャラリーや器具室、音楽室、技術室に分かれ、分担して約一時間の活動に汗を流し校舎が大変きれいになりました。一生懸命掃除してくれてありがとう!



アルティメット出前授業

7月4日(木)
八雲町教育委員会

体育課育課の方を講師にお迎えし、「アルティメット」の学習を行いました。アルティメットとは、フライングディスクを使って行う競技で、7人制で攻撃側、守備側に分かれて行うスポーツです。フライングディスクをパスしながらつなぎ、コートのあるサイドにあるエンドゾーンでキャッチすれば得点が入ります。

生徒は試合をする前に6チームに分かれてディスクの投げ方やキャッチの仕方を教わり、慣れてくるとチーム対抗形式でパスをつなぐゲームで、円形のディスクを追いながら歓声を上げ、初めて触れるスポーツを楽しんでいました



薬物乱用防止教室

7月8日(月)2年生を対象に薬物乱用防止教室を実施いたしました。

八雲警察署生活安全係の山田さんを講師にお迎えし、ゲートウエイドラッグと呼ばれる「たばこ・お酒」を、若い年齢で始める危険性や、大麻・覚せい剤の悪影響に関する講話をいただきました。その後、お酒を勧められた時の断り方についてロールプレイし、意見交流で考えを深めていました。



8月の行事予定



3日(土) 学校閉鎖

4日(日) 学校閉鎖

5日(月)～7日(水)八雲町平和学習事業

3年手塚洸成さん

10日(土) 学校閉鎖

11日(日) 山の日

12日(土) 振替休日 学校閉鎖

13日(火)～16日(金) 学校閉庁日

17日(土) 学校閉鎖

18日(日) 学校閉鎖

21日(水) 夏休み学習会①

22日(木) 夏休み学習会②

23日(金) 5時間授業 会議日

24日(土) 函館工業見学会 市立函館説明

道南新人陸上競技大会～25日(日)

26日(月) 期末テスト部活動停止(～28日)

28日(水) 会議日

29日(木) 前期期末テスト

30日(金) 移動図書 スクールカウンセラー来校

熊石小中連携協議会 小中授業交流

7月12日(金)熊石小中学校一貫教育協議会による、第1回小中合同研修会として、小学校の公開授業が行われました。この日は、本校教職員が小学校へ訪問し、1・2年生の算数、2・3年生の音楽、5・6年生の算数の授業を参観しました。今年度は9月4日にも第2回の合同研修会が



実施され、小学校の授業公開が行われる予定です。

雑中の寄贈ありがとうございました!

PTA生活部の呼びかけにより、今年度14件のご寄贈をいただきました。生徒の清掃活動等に使用させていただきます。本当にありがとうございました!

【夏季休業中の学校稼働時間外の緊急連絡先】

- ・事件・事故等子どもたちの生命や安全に関わる事態は、警察(110番)または消防・救急(119番)へ
- ・八雲町教育委員会 (Tel.0137-63-3131) ※8/13～8/16
- ・八雲町役場 (Tel.0137-62-2111) ※平日夜間、土・日、祝日